

Las repercusiones de los comicios municipales

Jesús Gutiérrez pilotará el proceso de cambio dentro del PSOE de Mieres

El secretario de Organización de la FSA se pondrá al frente de la gestora hasta el congreso que elija a la nueva ejecutiva

Mieres del Camino, David MONTAÑÉS

La Federación Socialista Asturiana (FSA) tiene previsto asumir el control del PSOE de Mieres tras la abrupta dimisión de sus dos máximos responsables, Balbino Dosantos y Armando Fernández Natal. Los malos resultados electorales obtenidos en los comicios municipales del pasado 24 de mayo, que ahondan en el descalabro de 2011, con la llegada de IU a la Alcaldía, han desencadenado la apertura de una nueva etapa en la que la agrupación local deberá reinventarse casi desde sus cimientos. Salvo un giro inesperado de los acontecimientos, será el actual secretario de Organización de la FSA, el mieroense Jesús Gutiérrez, quien pilote este proceso de reseteo orgánico.

Fuentes próximas a PSOE confirmaron a este diario que a nivel interno se da por hecho que será Gutiérrez quien se ponga al frente de la gestora que guiará a la agrupación por la sinuosa travesía que culminará la próxima primavera con la convocatoria del congreso local en el que se elegirá una nueva ejecutiva. La FSA es consciente de que el PSOE de Mieres necesita tutelaje y estímulos. Se trata de una agrupación que históricamente ha sido uno de los pilares del socialismo asturiano. Durante treinta años aportó músculo al partido, pero los últimos batacazos electorales han traído la anemia. Para medir la importancia que ha tenido el socialismo mieroense basta recordar que el presidente en funciones del Principado y ganador de las últimas elecciones, Javier Fer-



Jesús Gutiérrez, en la Casa del Pueblo de Mieres. | FERNANDO GEIJÓ

nández, y el propio Jesús Gutiérrez, son naturales del concejo. Éste último incluso sigue residiendo en Mieres. El actual secretario de Organización de la FSA conoce

bien la Casa del Pueblo, ya que fue hasta 2004 secretario general de la agrupación. Su regreso permitirá al partido liberarse en gran medida de la carga que conlleva la vincu-

lación de los líderes salientes con la figura de José Ángel Fernández Villa. El afloramiento de la oscura fortuna que el exdirigente del SOMA mantuvo oculta al fisco ha castigado la imagen del PSOE de Mieres, que ya había quedado en entredicho hace cuatro años tras el inesperado triunfo electoral de Aníbal Vázquez. La figura de Jesús Gutiérrez, más allá de que su afiliación al SOMA, representa la ruptura con la antigua cúpula del sindicato. Villa hace años que le colgó el cartel de "traidor" y los enfrentamientos internos entre ambos fueron un secreto a voces.

Transición

En el PSOE de Mieres se percibe que la FSA quiere configurar una gestora "fuerte" que no se limite a gestionar un periodo de transición hasta el próximo congreso, sino que siente las bases del nuevo proyecto político. Si bien se asume que la participación de Gutiérrez será provisional, el objetivo es convertir la gestora en el embrión del cambio, siempre según los dirigentes locales. Se prevé, siempre que no haya un inesperado cambio de planes, que Jesús Gutiérrez anuncie esta próxima semana su llegada a Mieres. El problema radica que deberá compaginar su responsabilidad municipal con su cargo como secretario de Organización de la FSA y, más adelante, con su actividad parlamentaria. Lo que parece claro es que el PSOE asturiano quiere a un "peso pesado" para sacar a la agrupación mieroense de su actual crisis.

Foro Aller negociará para encontrar "el mejor gobierno" para el concejo

Mieres del Camino, C. M. BASTEIRO

Foro Asturias apoyará en Aller la formación del "mejor gobierno posible para el concejo". Así lo anunció el portavoz de la formación local y concejal electo, Pablo González, tras matizar que aún no ha recibido ninguna propuesta del resto de grupos.

"Nadie nos ha llamado para hablar, pero nosotros apoyaremos en la investidura el acuerdo que mejor sea para los alle-ranos", afirmó ayer. La formación logró mantener en los últimos comicios los dos concejales que el partido había obtenido en 2011. Junto a Pablo González, por Foro, también formará parte de la corporación Genaro Rodríguez.

Foro e Izquierda Unida, que mantiene sus tres ediles, fueron las únicas formaciones que no se resintieron ante la entrada de nuevas fuerzas en el ayuntamiento. El PSOE perdió un edil (quedó con seis) y el PP otro (de cinco a cuatro). Entraron Xente por Ayer y AI-PA, con un edil cada uno. El candidato del PP, Juan Antonio del Peño, ya ha anunciado que se postulará como Alcalde.

Discípulo del SOMA, mentor de políticos

Balbino Dosantos deja la política tras guiar al PSOE de Mieres durante décadas de bonanza electoral y encarnar ahora su caída

Mieres del Camino, David MONTAÑÉS

Balbino Dosantos ha sido el principal catalizador del PSOE de Mieres durante los últimos treinta años, aunque bien podría añadirse aún una década más a su etapa de marcada influencia, abarcando así todo el periodo de la transición. Discípulo, al principio, y mentor más tarde, ha tenido estrecha relación con todos los dirigentes sindicales y políticos vinculados al socialismo local. Les ha mandado o bien les ha susurrado al oído, pero todos le han escuchado, todos le han pedido consejo. Hasta 2011 sólo conoció el reconfortante y protector apoyo de los votos, encadenando victoria tras victoria. Hace cuatro años IU se hizo con la alcaldía y a Dosantos le cambió la suerte. Tras sufrir un nuevo vaparalo electoral el pasado 24 de mayo, ha presentado la dimisión como secretario general del PSOE de Mieres.

Dosantos siempre se ha sentido cómodo en los despachos, pero posiblemente ha evitado demasiadas veces salir a campo abierto, sobre todo desde que en 2011 tomó el mando de la dirección de la

agrupación local. Esta aprensión a los focos ha terminado envolviendo su figura en una halo de oscuridad, asemejándose al apuntador cuya voz intuyen los espectadores pero al que no ven por estar cobijado bajo la concha del escenario.

Buen negociador y mediador, consiguió siempre sofocar los incendios internos sin rupturas drásticas. "Lili", como se le conoce popularmente, se formó en la escuela del SOMA. El escándalo del "caso Villa" le ha hecho mucho daño, con una honda decepción personal. **Inició su actividad sindical en el pozo Santa Bárbara, en su Turón natal.** Fue responsable de la UGT comarcal durante lustros y a nivel político fue diputado regional doce años, hasta que en 2011, tras ganar Foro las autonómicas y forzar unos nuevos comicios, se puso al frente de las voces renovadoras, siendo el único diputado electo que públicamente reclamó cambios en la lista, aún a costa de su propio escaño. Menos visión tuvo en Mieres, y tal vez menos margen de maniobra. Decidió seguir tras el triunfo de IU y el nuevo fracaso electoral



Balbino Dosantos. | J. R. SILVEIRA

del pasado 24 mayo cerró cuatro años de deterioro dentro del PSOE local. Se pudo ir antes, pero es cierto que nadie dentro del partido alzó la voz para pedirle para ofrecerse a tomar el relevo.

Dosantos ha tenido la habilidad de saber contentar a casi todos. Su lealtad incondicional al partido es reconocida y, pese a su larga trayectoria, apenas ha dejado enemigos de peso a su paso.